



AAW4658

000 196767

ESPECTACULOS 12-01-1992 p. 612

El Diario Austral

Temuco

**Autor propone crear Fondo Editorial**

## Desafiante fue primer tañido de las "Campanas de Palo"

Significativo lanzamiento tuvo ayer el libro "Campanas de palo", que convocó con su replicar a autoridades del gobierno regional -asistió el Gobernador de Cautín; mientras que el Intendente y el alcalde presentaron sus excusas- empresarios, representantes de la Sociedad Periodística Araucanía, destacados hombres públicos y hasta a dos candidatos a concejales de la lista de Renovación Nacional.

En el Centro Español se juntaron todos, para acompañar al periodista Boris Peña en la presentación de esta obra suya recién editada en Temuco y que reúne en 120 páginas una serie de artículos de opinión sobre la realidad regional, publicados en El Diario Austral entre 1989 y 1991.

En conjunto, los textos son una especie de "radiografía" profunda a esta zona llena de contradicciones -como el mismo autor la define- en que conviven amplias posibilidades de prosperidad, con una infinidad de necesidades nunca resueltas.

### INTERPRETACION

Pero esta invitación a



Autoridades, candidatos, empresarios y amigos reunieron a Boris Peña en el lanzamiento de su libro.

reflexionar sobre la región no es el único aporte del libro. También desde la perspectiva periodística constituye un ejemplo de una tendencia cada vez más necesaria en los medios de comunicación: la interpretación de los hechos y su contextualización en la realidad global; más que la simple entrega de datos.

Como señaló en su discurso el presidente del Consejo Regional del Colegio de Periodistas, Francisco Curilem -primer orador de la ceremonia- este estilo cultivado por Peña impone un verdadero desafío a los periodistas actualmente, "porque nos exige

solvencia intelectual, cultural, técnica y particularmente ética"; además de la obligación de no contentarse con exponer hechos al lector; sino ayudarlo a entender el mundo en que se mueve "mostrando las tendencias de fondo, que subyacen bajo la superficie de lo meramente fáctico".

### REGIONAL

Para el segundo orador, Julio Contreras Soto (gerente de Falabella, una de las empresas auspiciadoras de la publicación), el libro además constituye una rebelión contra el centralismo informativo de los medios

de circulación nacional, que sólo abren espacios a las regiones cuando sus noticias son espectaculares o catastróficas.

Ante esa realidad, Contreras resaltó en su intervención el esfuerzo regional por pensarse a sí mismo e incentivar desde aquí el propio crecimiento cultural.

### UN FONDO

Boris Peña, en tanto, define a su obra como el comienzo de una tarea y descubre a través de ella la necesidad de crear en Temuco un Fondo Editorial, que apoye la publicación de obras locales, evitando que buenos esfuerzos intelectuales se queden en el papel.

Este es el desafío que lanzó ayer junto con sus "Campanas de Palo", cuyo nombre alude a la filosofía de Sancho Panza en "El Quijote", cuando dice que "las quejas de los pobres son campanas de palo".

Ojalá su libro y su propuesta no sean de palo; si no que hagan sonar y tengan eco; como si fueran de bronce y como ya en el prólogo del texto empiezan a prometer.

**Desafiante fue primer tañido de las "Campanas de palo"**  
**[artículo].**

Libros y documentos

**FECHA DE PUBLICACIÓN**

1992

**FORMATO**

Artículo

**DATOS DE PUBLICACIÓN**

Desafiantes fueron primeros en las "Campanas de palo" [artículo].

**FUENTE DE INFORMACIÓN**

[Biblioteca Nacional Digital](#)

**INSTITUCIÓN**

[Biblioteca Nacional](#)

**UBICACIÓN**

[Avenida Libertador Bernardo O'Higgins 651, Santiago, Región Metropolitana, Chile](#)